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Руководитель фракции 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ПАТРИОТЫ – ЗА ПРАВДУ» в Ар-
хангельском областном Собра-
нии депутатов Олег Черненко на 
ноябрьской сессии региональ-
ного заксобрания завил о том, 
что СРЗП будет повторно вно-
сить законопроект, предусма-
тривающий реальную поддерж-
ку «детей войны».

Выступая с резкой критикой 
закона «Об областном бюдже-
те на 2024 год и на плановый 
период 2025 и 2026 годов», ли-
дер архангельских справедли-
вороссов напомнил о том, что 
на июньскую сессию фракция 

«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» 
вносила законопроект, предус-
матривающий ежемесячную де-
нежную выплату в размере 1500 
рублей всем детям войны, про-
живающим в нашем регионе. 
Что важно – сохраняя при этом 
за ними право на иные меры 
социальной поддержки, пред-
усмотренные федеральным и 
региональным законодатель-
ствами.

Справедливороссы попро-
сили тогда поддержать свою 
инициативу о ежемесячных де-
нежных выплатах детям войны 
и другие депутатские объеди-
нения, направив им официаль-
ные обращения. К сожалению, 
представители партии власти 
в заксобрании высказались 
резко против, неожиданно им 
вторили коммунисты. В итоге 
на голосовании подавляющее 
большинство депутатов про-
шлого созыва лицемерно «воз-
держалось» от поддержки за-
конопроекта.

Главным контраргумен-
том противников справедли-
вого законопроекта было то, 
что осенью новый созыв яко-
бы примет целый «пакет» мер 
поддержки для этой категории 
граждан. Уже тогда были все 
основания опасаться того, что 
это – не более чем предвы-
борные обещания, которые по 
прошествии единого дня го-

лосования будут благополучно 
забыты. С сожалением вынуж-
дены констатировать, что так 
оно и вышло: осень заканчива-
ется, но никаких мер поддерж-
ки не то что не принято - они 
даже не прорабатываются. И 
в бюджете на следующий год 
никакое финансирование для 
«детей войны», соответствен-
но, не предусмотрено.

…В преддверии сентябрь-
ских выборов кандидаты от 
партии власти торжественно 
раздавали людям тяжелой и 
сложной судьбы удостовере-
ния, медали и обещания, обе-
щания… Сами «дети войны» 
говорят теперь, что после при-
нятия долгожданного статуса 
их положение стало еще хуже, 
чем было. Не все теперь пони-
мают, что фактически они ни-
чего не получили.

Ввиду того, что ни Пра-
вительством Архангельской 
области, ни депутатами ре-
гионального заксобрания, ру-
гавшими летом законопроект 
фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ» о реальных мерах 
поддержки «детей войны», ни-
каких шагов в этом направле-
нии так и не было предприня-
то, лидер справедливороссов 
Поморья Олег Черненко уве-
домил коллег о том, что зако-
нопроект будет внесен снова в 
ближайшее время.

ОЛЕГ ЧЕРНЕНКО: «МЫ НЕ ПОЗВОЛИМ
И ДАЛЬШЕ ОБМАНЫВАТЬ «ДЕТЕЙ ВОЙНЫ»

Руководитель фракции 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ПАТРИОТЫ – ЗА ПРАВДУ» в Ар-
хангельской городской Думе 
считает, что единственное спра-
ведливое основание для повы-
шения стоимости проезда в го-
родском транспорте – это рост 
реальных доходов горожан.

– Стоимость проезда в город-
ских автобусах Архангельска 26 
декабря вырастет более чем на 
10% – с 36 до 40 рублей, но уве-
личилось ли пропорционально 
благосостояние жителей Архан-
гельска за этот год? Увы, нет, 
– констатирует Светлана Алефи-
ренко. – В начале ноября 2013 
года проезд в автобусе стоил 16 
рублей. Но архангелогородцы, к 
сожалению, не стали богаче в 2,5 
раза за эти 10 лет. 

Тем более нельзя сказать, что 
сейчас жители столицы Поморья 
могут позволить себе в четыре 
раза больше, чем в «тучную» пер-
вую половину 2008 годя до начала 
финансово-экономического кри-
зиса, когда проезд в Архангель-
ске стоил всего 10 рублей.

В качестве первой из причин 
нынешнего повышения стоимо-
сти проезда администрация Ар-
хангельска на своём сайте указы-
вает, что «цены на топливо в 2023 

году в среднем выросли на 9,7%». 
Однако одним из основных пре-
имуществ прихода на рынок го-
родских автобусных перевозок 
монополиста в лице «Рико» ар-
хангельские власти не так давно 
называли «новые низкопольные 
автобусы, работающие на газо-
моторном топливе». Проще гово-
ря, на метане.

– Если абсолютное боль-
шинство городских маршрутов 
сейчас обслуживают автобусы, 
работающие на газе, зачем в обо-
сновании приводить «среднюю 
температуру по больнице» на то-
пливном рынке, – задает следую-
щий справедливый вопрос член 
Совета регионального отделения 
член Совета регионального отде-
ления партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в Архан-
гельской области Светлана Але-
фиренко.         

И спрашивает отнюдь не из 
праздного любопытства. По дан-
ным портала Avtospravochnaya.
com, который ведет мониторинг 
цен на метан, продающийся на 
заправках, с 2016 года, послед-
ние пару лет этот вид топлива по-
казывал завидную ценовую ста-
бильность, не в пример бензину и 
дизелю. Более того, в ноябре это-
го года «автосправочная» зафик-
сировала резкое падение цен на 
метан на заправках более чем на 
6 рублей. Почему на фоне этого 
в Архангельске растет стоимость 
проезда?  

– Члены фракции «СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ПА-
ТРИОТЫ – ЗА ПРАВДУ» в Ар-
хангельской городской Думе 
требуют отменить грядущее 
повышение цен на проезд в го-
родском транспорте, – заявила 
Светлана Алефиренко. – Адми-
нистрация Архангельска и ре-
гиональное Агентство по тари-
фам и ценам должны исходить 
из интересов горожан, а не 
транспортного монополиста, 
который и так дополнительно 
получает около млрд рублей в 
год из бюджета. 

СВЕТЛАНА АЛЕФИРЕНКО: 
«РОСТ СТОИМОСТИ ПРОЕЗДА
В АРХАНГЕЛЬСКЕ НЕОБОСНОВАН» 

Парламентарий объяснил, 
почему «СРЗП» голосует против 
принятия представленного Прави-
тельством РФ проекта федераль-
ного бюджета на 2024 год и плано-
вый период 2025 и 2026 годов. 

– Единственная позиция, с ко-
торой мы согласны, – это увели-
чение расходов на оборону. Мы 
проводим специальную военную 
операцию, и это необходимо. Но 
это все, что есть позитивного в 
бюджете, представленном Прави-
тельством. Потому что мы видим 
сокращение национального про-
екта «Демография», сокращение 
нацпроектов «Здравоохранение», 
«Образование» и других. Что, у нас 
все проблемы решены? У нас люди 
не могут попасть месяцами к вра-
чам, потому что врачей не хватает. 

У нас абсолютно неудовлетвори-
тельная ситуация с образованием. 
Мы видим, что опять Правитель-
ство заботится о крупном бизнесе, 
валютных спекулянтах и нефтега-
зодобытчиках. Потому что снова 
им будет щедро возвращаться 
налог на добавленную стоимость, 
– подчеркнул политик.

Сергей Миронов сообщил о 
проекте Альтернативного бюд-
жета, который традиционно под-
готовила фракция «СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ». Его 
доходная часть на девять трлн 
рублей больше, чем в бюджете 
Правительства.

– Мы действительно плани-
руем достойно финансировать 
образование и здравоохранение 
– выделять по 7% от ВВП. Отсюда 
вопрос: где взять дополнительные 

деньги? Я назову только четыре 
источника, которые принесут по-
рядка семи трлн рублей. Первое 
– прекращение возвращения на-
лога на добавленную стоимость 
экспортерам нефти и газа. Вто-
рое – введение прогрессивной 
шкалы налога для очень богатых 
граждан нашей страны. Государ-
ственная монополия на производ-
ство и оборот этилового спирта не 
только принесет 650 млрд рублей 
дополнительно, но раз и навсегда 
поможет покончить с этим ужасом 
– химическим отравлением пале-
ной водкой. Также необходимо на-
вести порядок в сфере госзакупок, 
– отметил парламентарий.

Он добавил, что Альтерна-
тивный бюджет «СРЗП» предус-
матривает индексацию пенсий 
работающих пенсионеров и по-
вышение МРОТ до 31 тыс. рублей.

– За бюджет Правительства 
невозможно голосовать, потому 
что это бюджет стагнации, бюд-
жет продолжения либеральной 
политики, а наш бюджет – это 
бюджет модернизации, который 
позволяет двигаться к исполне-
нию ст. 7 Конституции РФ, где 
говорится, что Россия – это со-
циальное государство. Сегодня, 
увы, это не так. Правительство, к 
сожалению, спит. Пора будить. И 
этим займется наша партия, – за-
ключил Сергей Миронов.

СЕРГЕЙ МИРОНОВ: «ФРАКЦИЯ «СРЗП»
ПРЕДЛАГАЕТ СВОЙ АЛЬТЕРНАТИВНЫЙ БЮДЖЕТ»
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Председатель Партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВ-
ДУ, руководитель партийной 
фракции в Госдуме Сергей Миро-
нов призвал федеральный центр 
предпринять срочные меры, 
чтобы предотвратить разруше-
ние самой высокой деревянной 
церкви страны – храма Вознесе-
ния Господня в деревне Пияла 
Онежского района Архангельской 
области.

– Этот памятник федераль-
ного значения уже несколько 
лет назад признан аварийным, 
но дальше констатации дело не 
пошло. Между тем, по оценке 
специалистов, если не провести 
полномасштабную реставра-
цию, через год уникальный храм 
может обрушиться. Обращаюсь 
к Министерству культуры РФ с 
предложением принять неза-
медлительные меры по спасе-
нию Вознесенской церкви, – за-
явил парламентарий.

Он напомнил, что в 2019 году 
принята «Концепция сохранения 
памятников деревянного зодче-
ства и включения их в культур-
ный оборот до 2025 года», кото-
рая предусматривает создание 
специального Антикризисного 
центра.

– Памятники деревянного зод-
чества – самая уязвимая часть 
культурного наследия России. 
Каждые 20 лет в стране погиба-
ет более 400 творений наших 
предков. Убежден, что нужен на-
циональный штаб по сохранению 

шедевров деревянной архитек-
туры, куда бы помимо предста-
вителей разных ведомств вошли 
депутаты Госдумы и региональ-
ные законодатели. Объединив 
усилия, мы сможем эффективнее 
работать над предотвращением 
невосполнимых для нашей исто-
рии и культуры потерь, – отметил 
Сергей Миронов.

О готовности войти в этот 
штаб уже заявил руководитель 
фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ПАТРИОТЫ – ЗА ПРАВДУ» 
в Архангельском областном Со-
брании депутатов Олег Черненко. 
Депутаты от СРЗП в Поморье не 
раз поднимали вопрос угрозы со-
хранности памятников деревян-
ного зодчества в регионе и рады 
тому, что благодаря лидеру пар-
тии он прозвучал на федеральном 
уровне.

Необходимость в появлении  
«канала связи» с главой государ-
ства, предложенного партией 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ, для жителей Поморья 
очевидна. В последнее время 
все большую популярность в Ар-
хангельской области набирают 
коллективные видеообращения 
к Президенту РФ. 

Буквально на днях няндом-
цы таким образом рассказали 
Владимиру Путину о том, что 
неподалеку от их домов чинов-
ники, несмотря ни на что, пла-
нируют возведение мусорного 
полигона. 

А двумя неделями ранее жи-
тели Шенкурского округа запи-
сали для гаранта Конституции 
РФ целую документальную ко-
роткометражку о необходимости 
строительства моста через Вагу. 

Активное участие в создании ви-
деообращения принял Предсе-
датель местного отделения пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
– ЗА ПРАВДУ Эдуард Кобылин.

Он рассказал о том, что два 
раза в год шенкуряне становят-
ся островитянами, из-за чего 
только за последние десять лет 
число людей, проживающих в 
Шенкурском округе, снизилось 
с 17 тысяч до десяти с неболь-
шим. Региональные власти не 
видят экономического обосно-
вания в строительстве моста 
для такого количества человек. 
Более того, посоветовали по-
лучить отдельное поручение 
Президента РФ на строитель-
ство моста. Доведенные до 
отчаяния люди такой совет вос-
приняли буквально.

В видеообращении Эдуард 
Кобылин напомнил чиновни-
кам о том, что в Конституции 
Российской Федерации ниче-
го не сказано о праве на до-
стойную жизнь в соответствии 
с экономическим обоснова-
нием, а также попросил под-
держки главы государства. 

На 1 декабря члены иници-
ативной группы «Шенкурску 
нужен мост», о которой мы уже 
рассказывали в предыдущих 
выпусках, записаны в прием-
ную Президента Российской 
Федерации в Москве.  

В ходе обсуждений областного 
бюджета на 2024 год и плановый 
период 2025 и 2026 годов руково-
дитель фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ПАТРИОТЫ – ЗА ПРАВ-
ДУ» в Архангельском областном 
Собрании депутатов Олег Чер-
ненко отдельно обратил внимание 
Правительства региона и коллег 
на финансирование программы 
по обеспечению качественным, 
доступным жильем и переселе-
нием из аварийного жилищного 
фонда. Для многих жителей Помо-
рья именно эта программа являет-
ся актуальной.

– В 2024 году финансирование 
на переселение из аварийного 
жилфонда составит 2 684,3 млн 
рублей, тогда как в 2023 году было 
выделено более 6 млрд. На мой 
взгляд, сокращение финансиро-
вания по данной программе более 
чем в 2 раза просто недопусти-
мо, – заявил лидер архангельских 
справедливороссов. – Напоми-
наю, что в планах на следующий 
год стоит расселение только до-
мов, признанными аварийными до 
01.01.2017. А с января 2017 года 
по сегодняшний день еще было 
признано аварийными порядка 
1900 домов, и их планируется на-

чать рассе-
лять толь-
ко с 2025 
года. Таки-
ми темпа-
ми спра-
виться с 
проблемой 
в е т х о г о 
жилья мы 
еще долго 
не сможем. 
На это, 

кстати, недавно обратил внима-
ние и Следственный комитет РФ. 
Правительству области следует 
усилить работу, в том числе и с 
федеральным центром, в части 
увеличения финансирования на 
эту программу.

Та же ситуация складывается 
с предоставлением жилья де-
тям-сиротам: только в Архангель-
ске более 700 человек стоит в оче-
реди на получение квартир, из них 
262 имеют судебные решения. Се-
годня областной центр исполняет 
судебные решения, принятые еще 
в начале 2018 года. Правительству 
области необходимо усилило ра-
боту и в этом направлении, и при 
появлении дополнительных источ-
ников финансирование данной 
статьи расходов было увеличено.

ОЛЕГ ЧЕРНЕНКО УКАЗАЛ И НА ДРУГИЕ
НЕДОСТАТКИ ОБЛАСТНОГО БЮДЖЕТА СЕРГЕЙ МИРОНОВ ПОДКЛЮЧИЛСЯ К СПАСЕНИЮ 

ХРАМА В АРХАНГЕЛЬСКОЙ ОБЛАСТИ

ПРАВО НА ДОСТОЙНУЮ ЖИЗНЬ 
НЕ НУЖНО ЭКОНОМИЧЕСКИ 
ОБОСНОВЫВАТЬ

Так, депутат АОСД 7 созыва, 
а ныне – представитель партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ в Собрании депутатов 
Пинежского муниципального 
округа Владислав Смелов не 
раз указывал на острую нехват-
ку специалистов реставрацион-
ного дела и финансирования на 
сами работы. 

А доводы члена фракции 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ» в Собрании депутатов 
Холмогорского муниципально-
го округа Валентина Бугрова, с 
2016 года боровшегося за со-
хранность «Церкви Василия Бла-
женного», региональная власть 
услышала лишь после ее обру-
шения этим летом. К сожале-
нию, слишком поздно для объек-
та охраны культурного наследия 
федерального значения...

ПРЕДСТАВЛЯЕМ ИНТЕРЕСЫ ЛЮДЕЙ
Еще один способ «достучать-

ся» до власти на местах – через 
прокуратуру и Следственный 
комитет. Помогают в этом на-
родные избранники от партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ.

В приемную депутата Архан-
гельского областного Собрания 
от СРЗП Петра Ватутина обра-
тились соломбальцы из дома 
№4, корпус 2 по улице Красных 
партизан. Ветераны труда, ин-
валиды и «дети войны» более 
10 лет выживают в признанном 
аварийным доме, непригодном 
для проживания.

– Сейчас живем хуже, чем 
жили после войны, – говорят 
те, кто застал Великую Отече-
ственную и страшные после-
военные годы. – В квартирах 
холод, сырость, туалеты отсут-
ствуют, а с ноября еще и вода.

Кроме 80-85-летних обита-
телей дома, в нем также прожи-

вают и несовершеннолетние. 
Все они должны были быть рас-
селены до конца 2021 года. На 
дворе новый 2024 год, а люди 
продолжают жить в условиях, 
которые угрожают их жизни и 
здоровью.   

Изучение документов по-
казало, что все это время ни-
каких реальных действий ад-
министрация Архангельска не 
предпринимала, жилищная 

инспекция писала отписки, а 
управляющие компании пере-
брасывали ответственность 
между собой вместе с домом 
и его жильцами. А выезд на 
место с целью осмотра дома и 
придомовой территории вооб-
ще оставил неизгладимое впе-
чатление.  

Печи просели, а печные тру-
бы полуразрушены. Темпера-
тура в квартирах даже осенью 
едва превышает ноль, люди 
дома ходят в валенках – что 
будет зимой?! Система водо-
отведения в неисправном со-
стоянии, выгребные ямы не 
вычищают. Территория рядом 
с домом вполне соответствует 
обстановке внутри.

После депутатских запросов 
Петра Ватутина в Управление 
муниципального жилищного 
контроля администрации Ар-
хангельска и городскую Проку-
ратуру бедой жильцов злопо-
лучного дома заинтересовался 
Следственный комитет. В но-
ябре их неоднократно пригла-
шали к следователю в качестве 
потерпевших, а правоохрани-
тели выезжали для осмотра 
дома. 

Жильцы дома поблагодари-
ли депутата-справедливоросса 
за то, что на их проблему на-
конец обратили пристальное 
внимание. Появилась уверен-
ность в том, что стражи порядка 
разберутся в ситуации, и люди 
будут переселены в достойные 
условия проживания.

Петр Ватутин и члены его ко-
манды продолжают контроли-
ровать этот процесс.
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СПРАВЕДЛИВАЯ ПОМОЩЬ – УЧАСТНИКАМ СВО

Председатель Совета реги-
онального отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ в Архангельской обла-
сти, руководитель партийной 
фракции в региональном заксо-
брании Олег Черненко и руко-
водитель Центра защиты прав 
граждан СРЗП в Архангельске 
Лариса Демид провели совмест-
ный прием по вопросам помощи 
участникам специальной воен-
ной операции и их семьям.

Партия СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ уже бо-
лее полугода в дополнение к 
ведущейся гуманитарной рабо-
те по сбору средств и матери-
альной помощи обеспечивает 
участникам СВО и членам их 
семей адресную, персональ-
ную поддержку. В Архангель-
ской области многие депутаты 
от СРЗП курируют такие семьи, 
а законодательные инициативы 
справедливороссов Поморья, 
направленные на их поддерж-
ку, находят свое воплощение на 
федеральном уровне. Также и 
поморский Центр защиты прав 

граждан СРЗП работает с об-
ращениями родных и близких 
участников специальной воен-
ной операции, помогая им доби-
ваться справедливости.

В ходе совместного приема 
Олег Черненко и Лариса Де-
мид обсудили координацию 
этой работы и ее развитие по 
отдельным направлениям с ру-
ководителем Центра социаль-
но-психологической помощи 
«Преображение» Ильей Подсо-
бляевым.

Центр «Преображение» на 
протяжении долгого времени 
оказывает психологическую 
помощь и содействует ресоци-
ализации лиц, оказавшихся в 
сложных жизненных ситуациях. 
За годы работы накоплен бес-
ценный, не имеющий аналогов 
по своей сути опыт. Его руково-
дитель Илья Подсобляев окон-
чил «Северный государствен-
ный медицинский университет» 
по специальности «Клиническая 
психология», а в прошлом году 
повысил квалификацию по до-
полнительной профессиональ-
ной программе «Технологии 

экстренного психологического 
реагирования и посткризисной 
психологической поддержки 
при кризисах и тяжелых жизнен-
ных ситуациях».

Поэтому еще в апреле те-
кущего года, приступив к ре-
ализации партийного проекта 
«СПРАВЕДЛИВАЯ ПОМОЩЬ 
участникам СВО», руководство 
регионального отделения СРЗП 
в Архангельской области пред-
ложило двум полезным центрам 
- защиты прав граждан и соци-
ально-психологической помо-
щи - объединить усилия. Так в 
Поморье появился Центр право-
вой и психологической помощи 
участникам СВО и их семьям при 
Центре защиты прав граждан 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ЗА ПРАВДУ.

За это время удалось собрать 
достаточные для обобщения 
сведения о том, с какими труд-
ностями сталкиваются не только 
бойцы, вернувшиеся из зоны про-
ведения специальной военной 
операции, но и члены их семей, 
а также те, кто еще только ждет 
долгожданного возвращения. 
Кроме того, появились люди, уже 
прошедшие путь ресоциализа-
ции после возвращения из зоны 
проведения СВО и готовые стать 
на нем наставниками для других, 
вернувшихся недавно.

Несмотря на то, что опыт ра-
боты народных избранников от 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ЗА ПРАВДУ, юристов 
ЦЗПГ и психологов уже подда-
ется систематизации, помощь 
Центра правовой и психоло-
гической помощи участникам 
СВО и их семьям при Центре 
защиты прав граждан партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ носит прежде всего за-
явительный характер и уникаль-
на в каждом конкретном случае. 
С каждым обратившимся здесь 
работают индивидуально.

Иногда нужно просто помочь 
человеку сориентироваться в 
мирной жизни. Тем более на но-
вом для него месте. 

В Центр правовой и психо-
логической помощи участникам 
СВО и их семьям при Центре 
защиты прав граждан партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ в Архангельске обра-
тился бывший боец штурмово-
го отряда ЧВК, принимавший 
участие в специальной военной 
операции. Там он потерял пра-
вую руку, а уже здесь – по пути 
из больницы домой – паспорт. 

Без документа, удостоверяю-
щего личность, у него возникли 
проблемы с лечением, прохожде-
нием медкомиссии, получением 
не дошедшей пока медали «За 
отвагу» и, главное, работы. На 
деньги, полученные по контракту, 
в том числе за боевые подвиги и 
ранение, он приобрел квартиру в 
Северном округе Архангельска. 
Остаток вложил в дело, но, к со-
жалению, неудачно. Группа инва-
лидности еще не установлена, а 
жить на что-то нужно.  

Ситуация для него сильно ос-
ложнялась тем, что переехав из 
отдаленного района в областной 
центр после возвращения, быв-
ший боец плохо ориентируется в 
городе. Психологу Центра помо-
щи Илье Подсобляеву пришлось 
буквально «вести» его по теле-

НОВЫЕ ДОКУМЕНТЫ ДЛЯ НОВОЙ ЖИЗНИ

УЧАСТНИКИ СВО ПОДДЕРЖИВАЮТ 
РАБОТУ ЦЕНТРА СПРАВЕДЛИВОЙ 
ПОМОЩИ

Идею наставничества по до-
стоинству оценил один из не-
давних участников специальной 
военной операции и предложил 
свою помощь в ее реализации.

На прошедшем 2 ноября в 
Госдуме расширенном заседа-
нии Совета по делам ветера-
нов при Председателе Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ Сергее Миронове и 
Координационного совета ве-
теранских организаций лидер 
СРЗП отметил: «Мы прекрасно 
понимаем, что каждый участник 
СВО, независимо от того, было 
ли у него ранение или нет, будет 
нуждаться в реабилитации, как 
минимум психологической».

Кроме того, тех, кто вернулся 
из зоны проведения СВО, по сло-
вам Сергея Миронова, в регио-
нах курируют партийные Центры 
защиты прав граждан, помогая 
им добиваться того, что положе-
но по закону.

8 ноября руководитель Цен-
тра защиты прав граждан, член 
Совета регионального отделе-
ния партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ Лариса 
Демид и психолог, руководитель 
Центра социально-психологиче-
ской помощи «Преображение» 
Илья Подсобляев встретились с 
участником специальной воен-
ной операции, несколько меся-
цев назад вернувшимся из зоны 
ее проведения в Архангельск.

Павел рассказал о том, с ка-

ким трудностями он сам стол-
кнулся по возвращении, и ка-
кими проблемами делились 
другие участники СВО, с которы-
ми ему лично удалось пообщать-
ся на эту тему.

Павел признался, что ему 
очень повезло вернуться в се-
мью, которая его ждала, и от-
метил, что так посчастливилось, 
увы, не всем. Поэтому он оценил 
важность работы Центра право-
вой и психологической помощи 
не только с участниками специ-
альной военной операции, но 
также с их семьями, значение 
которых в адаптации к мирной 
жизни трудно переоценить.

Например, в преддверии Дня 
матери в офисе регионального 
отделения партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
в Архангельской области будет 
организована встреча для мам 
участников специальной воен-
ной операции. Там они смогут 
познакомиться с действующим 
преподавателем психологии Се-
верного государственного ме-
дицинского университета и в 
дальнейшем, в случае необходи-
мости, обратиться к ней за инди-
видуальными консультациями. 
Равно как и в Центр защиты прав 
граждан СРЗП за юридическими.      

Сам участник специальной 
военной операции Павел, су-
мевший пройти путь адаптации 
к мирной жизни, заинтересовал-
ся рассказом Ларисы Демид и 
Ильи Подсобляева об идее на-
ставничества и выразил готов-
ность помочь в его организации.

фону, подсказывая нужные авто-
бусы, и встречать на остановке. 

У обратившегося даже не 
было временного удостовере-
ния личности. На руках оказа-
лось только постановление об 
административном правонару-
шении за утерю паспорта, вы-
данное в ОВД. Благо, с учетом 
ситуации, наш герой отделался 
лишь предупреждением, но не 
штрафом.

В Центре правовой и психо-
логической помощи участникам 
СВО и их семьям партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
прежде всего занялись восстанов-
лением документов. Временное 
удостоверение личности обратив-
шийся получил в тот же день. 

Так как при ранении он потерял 
ведущую руку, а вторая до сих пор 
не разработана и практически не 
функционирует, самостоятельно 
заполнять множество необходи-
мых форм он не может. К счастью, 
есть возможность бесплатно 
оформить доверенность, о кото-
рой сообщила Руководитель Цен-
тра защиты прав граждан СРЗП в 
Архангельске Лариса Демид. Она 
и куратор Центра, Председатель 
Совета регионального отделе-
ния партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в Архан-
гельской области Олег Черненко 
продолжат сопровождать участ-
ника специальной военной опе-
рации на всех этапах адаптации к 
мирной жизни.

«СУХИЕ ДУШИ» ОТ ВСЕЙ ДУШИ

Секретарь Бюро Совета, 
руководитель аппарата реги-
онального отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ в Архангельской обла-
сти Юлия Жданова организо-
вала производство и отправку 
в зону СВО и приграничные 
территории специальных 
средств личной гигиены. 

Полгода назад жены, матери 
и сестры солдат, находящихся 
непосредственно в зоне про-
ведения специальной военной 
операции и на ее границах, со-
здали волонтерский отряд для 
изготовления так называемых 

«сухих душей». Это губка, про-
питанная медицинским сред-
ством по уходу за лежачими 
больными. Достаточно всего 
пары столовых ложек воды, что-
бы получить пышную пену, ко-
торой хватит на все тело. Пена 
гипоаллергенная, и ее не нужно 
смывать, что наиболее важно. 
Ведь вода там – главный дефи-
цит.

Аналогичные готовые изде-
лия в продаже стоят значитель-
но дороже и имеют больший 
размер, из-за чего их неудобно 
использовать в полевых услови-
ях. Волонтерский отряд специ-
ально изготавливает «сухие 
души» малого размера, которые 
помещаются в любой карман 
солдатской формы. 

Вопрос гигиены – это вопрос 
здоровья солдат. Поэтому та-
ких изделий необходимо очень 
много. Женщины будут рады 
любой помощи. Процесс изго-
товления очень простой, и с ним 
справится каждый. 

Сейчас у Юлии Ждановой за-
планированы мастер-классы в 
общеобразовательных и сред-
них специальных учебных заве-
дениях. Эти навыки пригодятся 
многим и в обычной жизни, на-
пример, «сухие души» удобно 
брать в поход.
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9 ноября – депутат Совета 
депутатов МО «Покровское» 
Онежского муниципального 
района Архангельской обла-
сти Архипова Екатерина Вик-
торовна

11 ноября – депутат Со-
вета депутатов городского 
поселения «Вельское» Вель-
ского муниципального рай-
она Архангельской области 
Павловский Сергей Алексан-
дрович

13 ноября – депутат Со-
вета депутатов сельского 
поселения «Усть-Вельское» 

С днём рождения! 

Вельского муниципального 
района Архангельской обла-
сти Звездина Екатерина Вале-
рьевна

16 ноября – депутат Собра-
ния депутатов МО «Вельский 
муниципальный район» Ар-
хангельской области  Конова-
лов Иван Николаевич

16 ноября – член Совета МО 
СРЗП в ТО Варавино-Факто-
рия                 г. Архангельска  
Хромцова Рауиля Хакимовна

30 ноября – член Лешукон-
ской ТИК от СРЗП Хохлов Вик-
тор Николаевич

В преддверии Декады инва-
лидов руководитель фракции 
СРЗП в Архгордуме Светлана 
Алефиренко наградила побе-
дителей традиционной спарта-
киады среди подопечных цен-
тра реабилитации.

Соорганизатором турни-
ра по шашкам, настольному 
теннису, дартсу и бильярду в 
«Роднике» вновь выступила ак-
тивист Устьянского местного 
отделения партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
Ольга Буторина. Культорги 
центра отмечают, что среди 
множества активных подо-
печных, которые выступают 
инициаторами различных ме-
роприятий, Ольга Ивановна 
особенно выделяется своей 
вдохновляющей энергией. 

С каждым разом растет чис-
ло участников этих соревно-
ваний, ширится их география. 
Теперь это не только множе-
ство районов и округов нашей 
области. Владимир Белов ро-
дом из Харькова, год назад 
он нашел убежище в столице 
Поморья, и с тех пор живет в 
Роднике – на то есть медицин-
ские показания. За это время 
дважды успел принять участие 
в турнире. 

Как и полгода назад, он 
победил в соревнованиях по 

ЗДОРОВЫЙ ДУХ ОЗДОРАВЛИВАЕТ И ТЕЛО 

шашкам и бильярду. Можно 
сказать, подтвердил мастер-
ство, что ему лично хорошо 
знакомо. В прошлом Влади-
мир Белов – мастер спорта 
СССР, а позднее и Украины по 
боксу. Но вот в соревновани-
ях по настольному теннису, на 
которых в прошлый раз взял 
второе место, принять участие 
не удалось – помешал сильный 
артроз.

Архангельское региональ-
ное отделение партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ поддерживает любые 
инициативы в области фи-
зической культуры, спорта и 
здорового образа жизни. Член 

ГОТОВИМСЯ К XIII СЪЕЗДУ
ПАРТИИ СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ

Состоялось заседание Со-
вета регионального отделения 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ЗА ПРАВДУ в Архангель-
ской области.

Члены Совета определили 
дату Конференции регионально-
го отделения партии, главным во-
просом которой станет избрание 
делегатов XIII Съезда СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ – ЗА ПРАВДУ.

На заседании также были рас-
смотрены вопросы о переимено-
вании местных отделений в связи 
с реорганизацией районов обла-
сти в муниципальные округа, и за-
явления от зарекомендовавших 
себя сторонников СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ – ЗА ПРАВДУ для 
принятия в ряды членов партии.

Заместитель председателя Исакогорской тер-
риториальной избирательной комиссии от пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ - ЗА ПРАВДУ Ма-
рина Малеева награждена Почетной грамотой 
Архангельского областного Собрания депутатов.

По профессии и призванию Марина Викторов-
на - педагог, воспитатель детского сада №110 
«Морячок». Официальное признание заслуг от 
регионального заксобрания она получила за 
многолетний добросовестный труд в сфере до-
школьного образования, вклад в дело патриоти-
ческого, культурного и духовно-нравственного 
воспитания подрастающего поколения.

По поручению председателя Архангельского 
областного Собрания депутатов награду Марине 
Малеевой вручил руководитель фракции «СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ПАТРИОТЫ – ЗА ПРАВДУ» 
Олег Черненко.

ЗА ВКЛАД В ВОСПИТАНИЕ
ПОДРАСТАЮЩЕГО
ПОКОЛЕНИЯ

Совета, руководитель фракции 
СРЗП в Архангельской город-
ской думе Светлана Алефирен-
ко наградила организаторов, 
победителей и призеров тур-
нира. А также тех, кто проявил 
впечатляющую волю к победе.

На торжественной церемо-
нии из-за процедур не смогла 
присутствовать главная геро-
иня турнира – Светлана Собо-
лева, взявшая призовые места 
сразу в трех дисциплинах. Но 
Светлана Алефиренко не мог-
ла уехать, лично не поздравив 
тезку с такими выдающими-
ся достижениями. Ей удалось 
сделать это уже после офици-
ального награждения. 

Региональное отделение 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ЗА ПРАВДУ проводит 
конкурс рисунков «Новогод-
ний рисунок солдату». В нем 
могут принять участие все жи-
тели Архангельской области 
без возрастных ограничений.  

Принимаются как индиви-
дуальные, так и коллективные 
творческие работы. Пригла-
шаем к участию семьи и тру-
довые коллективы. Техника 
исполнения – любая, формат 
– А3 или А4.

Победителей конкурса 
ждут:

1 место – набор для рисо-
вания маслом с мольбертом;

2 место – большой набор 
для рисования в деревянном 
чемоданчике;

3 место – набор для твор-
чества.

К рисунку необходимо 
приложить заполненную ан-
кету участника и заявление 

о согласии на обработку 
персональных данных. Фор-
мы можно самостоятельно 
скачать в официальном со-
обществе «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ в Архангельской об-
ласти» «ВКонтакте»: https://
vk.com/spravedlivo_arh или 
заполнить на месте при усло-
вии личной подачи заявки.   

Работы конкурсантов при-
нимаются по адресу: 163000, 
г. Архангельск, ул. Карла 
Либкнехта, д.18, корп.2, 1 
этаж по 20.12.2023 включи-
тельно.

Итоги конкурса «Новогод-
ний рисунок солдату» объя-
вим 22 декабря.

Работы авторам не воз-
вращаются, поскольку будут 
отправлены в зону проведе-
ния СВО.

Ждём ваших произведе-
ний! Обещаем судить спра-
ведливо!

Участникам конкурса же-
лаем удачи!

КОНКУРС
«НОВОГОДНИЙ РИСУНОК

СОЛДАТУ»

Ольга БУТОРИНА
и Светлана АЛЕФИРЕНКО


